Abdruck mit freundlicher Genehmigung von



25.02.2021 Asset Management: Provinzial bündelt mit Taylor Wessing und Annerton Kräfte mit AIF Capital

Die Provinzial-Gruppe setzt verstärkt auf Masterfonds für alternative Investments und Spezialfonds für Immobilien. Dafür ging ihre Tochter Provinzial Asset Management eine Partnerschaft mit der AIF Partner KVG ein, die zum Stuttgarter Investmenthaus AIF Capital gehört.

Die Provinzial will ihren Zugang zu alternativen Investmentfonds im deutschen und europäischen Anlagenmarkt verbessern. Dazu plant sie, unter anderem stärker "auf regulierte Investmentvermögensstrukturen für alternative, nicht liquide Kapitalanlagen in neuen AIF-Masterfondsstrukturen" zurückzugreifen. In anderen Bereichen arbeiten beide Unternehmen schon seit mehr als zehn Jahren zusammen.

Seit der Fusion von Provinzial Nordwest und Provinzial Rheinland im Herbst 2020 ist die Gruppe der zweitgrößte öffentliche Versicherer in Deutschland und eine der zehn größten Versicherungsgesellschaften hierzulande. Insgesamt verwaltet der Provinzial-Konzern ein Vermögen von knapp 50 Milliarden Euro.

Die Stuttgarter AIF Capital entstand 2006 als Teil der Privatbank Ellwanger & Geiger, im Jahr 2017 übernahmen Mario Caroli und Ralf Schlautmann im Rahmen eines Management-Buy-outs das Ruder. Die Gesellschaft ist im Asset Management von Immobilien tätig und verwaltet derzeit mit 35 Mitarbeitern Vermögenswerte in Höhe von rund einer Milliarde Euro. Ihr Eigenkapital beträgt rund 5,6 Millionen Euro.

Berater Provinzial-Gruppe

Taylor Wessing (Frankfurt): Dr. Lars-Gerrit Lüßmann, Michael Sinhart (beide Federführung), Dr. Sebastian Beyer (Düsseldorf; alle Corporate/M&A), Dr. Gunbritt Kammerer-Galahn (Versicherungsaufsichtsrecht), Manuel Nagel (Kartellrecht; beide Düsseldorf), Associates: Brigitte Su-Lin Sommer, Tobias Kraut (beide Corporate/M&A)

Annerton (Frankfurt): Dr. Anna Izzo-Wagner, Alireza Siadat (beide Investmentaufsichtsrecht)

Abdruck mit freundlicher Genehmigung von



Berater AIF Capital Group

Müller Vogelsang (Essen): Dr. Oliver Tiegelkamp (Federführung), Michael Niemann (beide Corporate/M&A)

GSK Stockmann (Frankfurt): Sascha Zentis (Investmentaufsichtsrecht) – aus dem Markt bekannt

Hintergrund: AIF Capital setzte bei der Partnerschaft mit dem Versicherer auf die Essener Einheit Müller Vogelsang. Diese verbindet Anwaltskanzlei und Notariat und ist regelmäßig für die Investmentgesellschaft tätig. Im Bereich Investmentaufsichtsrecht war zusätzlich der Frankfurter GSK-Partner Zentis eingebunden, der ebenfalls bereits zuvor für AIF Capital arbeitete.

Aufseiten der Provinzial war für das Projekt Richard von Knop, Geschäftsführer der Beteiligungstochter Procon, zuständig. Für die Transaktion war zudem **Martin Tartsch von der TRE Traction Real Estate** einbezogen. Über Kontakte zwischen dem früheren Triuva-Fondsmanager Tartsch und Taylor Wessing-Partner Lüßmann kam auch das Mandat für dessen Team zustande.

Für investmentaufsichtsrechtliche Fragen griff Taylor Wessing auf die Annerton-Partner Izzo-Wagner und Siadat in Frankfurt zurück; Izzo-Wagner hatte im Sommer 2020 Taylor Wessing verlassen und gemeinsam mit Siadat, einem früheren Anwalt von Simmons & Simmons, in Frankfurt einen Standort für die noch junge Sozietät Annerton eröffnet. Zum Jahresbeginn 2021 ernannte die auf Bankund Finanzdienstleister spezialisierte Kanzlei nun zwei weitere Partner: Mit Nasim Jenkouk in München und Dr. Florian Lörsch in Berlin zählt sie dann elf Partner in Deutschland sowie einen in Luxemburg.

Bei der Fusion der beiden Provinzial-Gesellschaften im Herbst 2020 beriet Hengeler Mueller die Provinzial Nordwest. Für die Provinzial Rheinland war eine Gruppe von Kanzleien um die Gesellschaftsrechtler von Glade Michel Wirtz tätig; dazu zählten Kliemt im Arbeitsrecht, Held Jaguttis im Öffentlichen Recht, Sernetz Schäfer im Aufsichtsrecht und Hoyng Rokh Monegier im Geistigen Eigentum. Öffentlich bekannt ist zudem, dass Hogan Lovells beiden Häusern als Berater zur Seite stand. Zudem mandatierte der Landschaftsverband Rheinland als einer der Gewährträger der Provinzial Rheinland ein Team von Gleiss Lutz. (Raphael Arnold)